

# Les sentinelles recherchent de nouveaux yeux à travers l'île

L'Associ di lotta contr'a u focu lance un appel aux bénévoles avant la saison d'été où le risque incendie est le plus élevé

Pour parer le risque incendie frappant durement l'île chaque année, L'Associ di lotta contr'a u focu (ALCF) a vu le jour en 2017 à Porto-Vecchio. Elle est composée de plusieurs dizaines de bénévoles aux quatre coins de la Corse. Une idée inspirée du modèle des collectifs de lutte incendie canadiens.

Cette association a pour but premier de mettre en place des patrouilles régulières de surveillance et dissuasion dans les zones à hauts risques, qui seront déployées aussi bien en zones rurales et urbaine, autour des plages, que dans les massifs comme cet hiver avec l'incendie de Bavella. Des surveillances qui seront aussi l'occasion de sensibiliser aux dangers des écobouges pendant des périodes ventouses ou tout simplement lorsque la pratique est interdite.

## Déployés dans toute la Corse

Ces sentinelles sont réparties sur le territoire dans des secteurs bien définis. « Nous sommes déployés sur neuf secteurs dans l'île, du Nord au Sud, en lien permanent avec le SUGA et 2B, ainsi que les différentes casernes de région. Et quand le risque incendie est

élevé, c'est là que nous entrons en jeu et que nous mettons en place les patrouilles de surveillance, toujours en accord avec les autorités. Nous faisons aussi des rondes de sécurité et de dissuasion journalières. Notre objectif est d'avoir des yeux partout et d'occuper un maximum de terrain dans un but dissuasif », explique Alexandre Marioni, président de l'association. Afin de renforcer son efficacité sur le terrain, l'association a aussi pour projet de former ses adhérents pour qu'ils puissent analyser les types d'incendies et alerter efficacement les pompiers et ainsi les guider au mieux.

## À la recherche de nouveaux membres

L'ALCF compte également s'engager tout au long de l'année en multipliant les actions de sensibilisation et de prévention auprès des scolaires dans les établissements et du grand public, notamment les propriétaires de terrains, pour leur rappeler l'obligation de respecter les arrêtés de démaquillage. « Nous ne sommes pas des pompiers, et nous ne sommes pas là pour faire les gendarmes. Nous sommes là pour surveiller et prévenir les risques », précise ainsi l'un de ses membres.



Les patrouilles étaient déployées cet hiver sur les incendies dans le massif de Bavella.

G. B.-L.

L'ALCF lance aujourd'hui un appel aux futurs adhérents souhaitant intégrer le dispositif. L'association fonctionne pour le moment sur la base du bénévolat, des dons et subventions. « Nous avons besoin de volontaires chaque an-

née, comme en ce moment dans le Sartenaïs-Valincu-Taravu où nous avons installé un chef de section. Nous ne voulons plus voir des incendies comme ceux des dernières années, c'est pour cela que nous lançons un appel à la soli-

darité. Nous espérons aussi que les démarches faites auprès des administrations de l'île porteront leurs fruits, car c'est aussi tout au long de l'année que nous avons besoin de fonds pour nos frais de fonctionnement... Il ne faut pas

attendre que les incendies se soient déclarés et aient ravagé des milliers d'hectares pour nous aider », conclut Alexandre Marioni.

G. B.-L.

Facebook: ALCFCorsica